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Inhalt der Mitteilung:    Die Stadtverordnetenversammlung nimmt zur Kenntnis:

Durch den Beschluss vom 6. Dezember 2017 wird der Oberbürgermeister gebeten, gemäß Antrag 
17/SVV/0905 zu prüfen, wie das Landschaftsschutzgebiet Parforceheide durch ein Wanderleitsystem 
touristisch aufgewertet werden kann.

Das Netz der Wegeverbindungen der Parforceheide, liegt überwiegend nicht auf Potsdamer Gebiet. 
Lediglich das Areal am westlichen Rand gehört anteilig (das sind ca. 9% des 
Landschaftsschutzgebietes) zu Potsdam und dieses liegt auch nur teilweise in der Förderkulisse der 
Städtebauförderung. Das Vorhaben „Wanderleitsystem“ wäre weniger als unvollständig und insoweit 
nicht nachvollziehbar, wenn die gewünschten Schautafeln oder sonstige Hinweise nur dort aufgestellt 
würden, wo die LHP in eigener Hoheit wenigstens formal handeln kann, ungeachtet der möglichen 
Machbarkeit und dem sich anschließenden hohen Pflege- und Wartungsbedarf. Die empfohlenen 
Abstimmungspartner – u.a. Stadtkontor GmbH – verdeutlichen die Erwartung, das gewünschte Projekt 
mit einer Finanzierung im Rahmen der städtebaulichen Maßnahmen in Stern / Drewitz über das 
Programm „Soziale Stadt“ zu realisieren. Es muss allerdings sehr nachdrücklich darauf hingewiesen 
werden, dass das Vorhaben eher marginal mit den konzeptionellen Ansätzen im Rahmen der 
integrierten städtebaulichen Stadtteilentwicklung von Stern und Drewitz zu tun hat.
Der Förderschwerpunkt für die beiden Stadtteile mit dem besonderen Entwicklungsbedarf wird, wie 
gehabt, auch zukünftig direkt in den jeweiligen Gebieten liegen und die soziale Komponente des 
Förderprogramms „Soziale Stadt“ wird weiterhin im Fokus stehen. Eine davon abweichende 
Förderbestätigung wäre nicht zu erwarten.

Im Zusammenhang mit der Erarbeitung der Tourismuskonzeption 2025 wurde auch das Thema 
Wandern und (Stadt)Spaziergänge untersucht. In der von der SVV am 1. März 2017 beschlossenen 
Tourismuskonzeption wird im Kapitel 4.1.5.2 ein Zwischenfazit gezogen, welches das Thema Wandern 
für Potsdam als begleitendes Thema ausweist. Deshalb ist dieses Thema keines der von der SVV 
beschlossenen Schlüsselprojekte. 
Mit Blick auf die fachliche Einschätzung, den gezielten Einsatz von Fördermitteln und Ressourcen der 
LHP und der PMSG GmbH sowie der begrenzten regionalen Zuständigkeit ist das Ergebnis der 
Prüfung negativ.



Finanzielle Auswirkungen? Ja Nein

Das Formular „Darstellung der finanziellen Auswirkungen“ ist als Pflichtanlage beizufügen.

Fazit finanzielle Auswirkungen:

Oberbürgermeister Geschäftsbereich 1  Geschäftsbereich 2

Geschäftsbereich 3 Geschäftsbereich 4


